

# REVIEWS LEGAL INDUSTRY



• **Jaime Carey**, vicepresidente de la **IBA**, invita a la Conferencia Anual en Ciudad de México 2024.

• LIR Chile estuvo en el **Lanzamiento de la Guía de Prevención y Trato del Acoso Sexual, Laboral y Violencia en el Trabajo**, realizado por ChileMujeres y la Organización Internacional del Trabajo.

• **Fabio Bertranou**, Director para el Cono Sur de América Latina de la **OIT**, conversa con LIR Chile.

PRESENTADO POR

**Soubid**

www.soubid.com

## Venture Capital

/Carey

### Afide: impulso necesario para el ecosistema emprendedor

**E**l desarrollo de la industria de capital de riesgo ha sido crucial en el impulso de distintas economías a nivel mundial. En nuestro país, en un contexto de niveles de productividad estancados hace años, y de una baja de un 12% en la inversión en venture capital en 2023 (la que, sin embargo, es bastante menor al retroceso del 42% a nivel mundial), se hace necesario avanzar en medidas destinadas a fortalecer el ecosistema emprendedor y posicionar a Chile como un hub de innovación de Latinoamérica. En este sentido, la implementación de políticas públicas de apoyo a la inversión de capital de riesgo debiese ser una prioridad.

Es así, como buenas noticias han llegado desde el mundo político. Recientemente, el gobierno anunció el ingreso al Congreso de la iniciativa que crea la Agencia de Financiamiento para el Desarrollo (Afide). El proyecto tiene por objeto la creación de una nueva institucionalidad de apoyo del Estado al financiamiento de la industria de capital de riesgo, constituida como una sociedad anónima, administrada por un directorio profesional, en la que serán socios el Fisco y Corfo, y que manejará el brazo financiero de esta última, ofreciendo instrumentos financieros ya ofertados, como garantías o créditos a fondos de inversión o a instituciones financieras, así como también otros nuevos que hoy en día no son ofrecidos por ninguna institución pública en Chile, ni han sido suficientemente cubiertos por el sector privado.

Dentro de lo más notable del proyecto, se encuentra la posibilidad de que la Afide pueda ser aportante de fondos de inversión públicos que, a su vez, inviertan en fondos de inversión de capital de riesgo. Estos fondos de fondos deben ser administrados por una Administradora General de Fondos, y la Afide no podrá tener una participación de más del 35%. Esta propuesta está en el camino correcto para darle mayor profundidad y dinamismo al ecosistema emprendedor, como ha dado cuenta la experiencia de estos fondos de fondos en otros países.

Uno de los aspectos respecto de los cuales podría haber espacio para mejora dice relación con la posibilidad de otorgar financiamiento de "primer piso". El proyecto autoriza a la Afide a conceder préstamos directos a empresas o cooperativas. Esta facultad debiese estar claramente delimitada



bid

Crescente Bernales

(Asociado)

[cbernales@carey.cl](mailto:cbernales@carey.cl)

y ejercerse con un criterio de excepcionalidad, evitando que se convierta en un desplazamiento del financiamiento privado.

Por otro lado, el proyecto autoriza a la Afide a emitir instrumentos financieros de deuda. Si bien esto le permitiría a la agencia obtener financiamiento para desarrollar sus actividades, por el riesgo que ello implica, puede ser conveniente evaluar la pertinencia de que se sujete a rígidos controles, de manera de evitar que se comprometan las arcas fiscales de manera irresponsable.

En definitiva, la creación de la Afide es una iniciativa que va en la vía adecuada, y junto con otras medidas, como el reciente aumento en los límites de inversión en activos alternativos por los Fondos de Pensiones y Fondos de Cesantía Individuales por parte del Banco Central de Chile, pueden ser la llave para que el ecosistema emprendedor de nuestro país de un salto de nivel, permitiendo el desarrollo de rondas de inversión en etapas más tardías. No obstante, se hace necesario poner atención en los elementos del proyecto que podrían mejorar para su adecuada implementación.





# About the Firm

By clicking this button, you will unveil the Law Firm's history, success, biggest achievements, and more in a specially produced video. Welcome to the *Carey* experience.



## In the Firm

### • Francisco Guzmán participa en panel de Venture Capital de Chile Day

Francisco Guzmán, socio de Carey y presidente de la Asociación Chilena de Venture Capital, participó como moderador en el panel de venture capital del Chile Day Toronto, el que contó por primera vez con representantes de fondos de pensiones, con la intención de empujar la entrada de actores institucionales a la inversión en venture capital. El panel contó con la participación de John-Christian Bourque, head of value de venture capital de *Ontario Teachers' Pension Plan*, y Cristóbal Torres, CIO de Provida AFP.

### • Agencia de Financiamiento para el Desarrollo ingresó al Congreso

Con fecha 31 de mayo de 2024, ha ingresado la iniciativa de la Subsecretaría de Economía que busca crear una "Agencia de Financiamiento para el Desarrollo" (Afide), una nueva institucionalidad que busca canalizar financiamiento para proyectos que, por su complejidad, incertidumbre o tamaño, habitualmente no obtienen los recursos suficientes desde las fuentes tradicionales, como los bancos o fondos de inversión.

### • Carey asesoró a Codelco en la negociación y firma de histórico acuerdo con SQM

El acuerdo, firmado el 31 de mayo de 2024 para la explotación conjunta de litio en el Salar de Atacama hasta el año 2060, consolida a Chile como un actor clave en el mercado global del litio, y es considerado la mayor alianza público-privada de la historia del país.

### • Carey es destacado como "Best Latin American Law Firm: Corporate/M&A"

En el marco de la edición 2024 del *Leaders League Alliance Summit: Law & Innovation*, el estudio fue reconocido por su desempeño en fusiones, adquisiciones, joint ventures y otros temas corporativos.



---

/Carey

---

REVIEWS

# LEGALINDUSTRY

Easy to **write**, easy to **read**.

